

Editorial

Twitter @DiarioConce

@pablolar

"Como conclusión de la Adimark... no importa quién sea el ministro de Educación, el que asuma el cargo será siempre el ministro peor evaluado".

@Patoarancibiaz

"El PPD advirtió que quien pierda las primarias no podrá imponerle sus ideas al vencedor. ¡Democrático!".

@PatoMellado

"@Patoarancibiaz Seguro que Allamand podrá imponerle su programa a Longueira, No han podido ni ahora. (Pq Longueira gana eh)".

CARTAS

Infelicidad de los chilenos

Señor director:

En la Carta al Director "Infelicidad de los chilenos", el señor Gustavo Pantoja apunta a una realidad que busca encontrar respuesta mediante una serie de preguntas que se formula de las cuales muchas respondan a nuestra idiosincrasia.

Mi visión personal es que los principales causantes de este estado de ánimo son nuestros canales de Televisión en sus horas de noticias. Soy un ferviente telemaniaco que esperaba con ansias las horas de los informativos y observé que al término de ellas mi estado de ánimo quedaba en un estado deplorable.

Su contenido, sin excepción, se refiere con pertinencia a hechos y a situaciones que describen la infelicidad de personas que han sido víctimas de penosas circunstancias, esto en horarios de mañana, tarde y noche, dejando pasar y sin repetir todas aquellas notas que hablan de lo bueno que está sucediendo en Chile. Caminos, escuelas, hospitales, empleo, calidad de vida que si es que lo transmiten, lo hacen pensando en lo valioso que es en plata el segundo horario en televisión y nunca lo repiten.

Esto nos ha llevado a que las entrevistas callejeras que suelen repetirse en transeúntes normales las interpretan como que teniendo un micrófono por delante es con el único fin de expresar en tono de reclamo la más mínima situación que les afecta negativamente y jamás declarar cuanto ha mejorado su vida y la de los suyos. Somos quejosos por naturaleza.

Con el fin de no contagiarme con esta visión negativa sólo me limito a ver por los canales chilenos las intervenciones de los postulantes a los diferentes cargos políticos con lo cual estoy convencido que tendremos una patria que en nada enviará el de Alicia en el país de las Maravillas. La influencia de la Televisión es vital. Por eso leo Diario Concepción.

Álvaro Cabello Cabillos

PC y Bachelet

Señor director:

No entiendo el revuelo causado por el apoyo del Partido Comunista a Michelle Bachelet, la destemplanza argumental de parte de la UDI, RN y una parte de la DC. He escuchado y leído abanderados diciendo que es un retroceso a la Unidad Popular.

Esa es la política añeja y desprestigiada que la gente no quiere. Es el equivalente a asociar a Orrego (DC) a la Falange golpista o aseverar que en un eventual triunfo de Longueira con el apoyo del pinochetismo se volverán a atropellar los derechos

Preocupa endeudamiento estudiantil

Señor director:

Tal como consignó Diario Concepción en un reportaje publicado la semana pasada, un estudio realizado por la organización de jóvenes consumidores Fojuce señala que la deuda promedio de los estudiantes universitarios es de \$4 millones. Una cifra preocupante.

La situación inquieta, porque al desagregar los componentes de la deuda, gran parte de ésta no se relaciona sólo con créditos por educación superior, sino que corresponde a créditos que los estudiantes comienzan a adeudar a casas comerciales y bancos. Según dicho estudio, el 55% de los encuestados ya tiene deudas con el retail y un 10% ha estado en Dicom.

La causa es la gran facilidad con que un estudiante puede obtener tarjetas de crédito de casas comerciales. Basta que el alumno curse niveles superiores de ciertas carreras "rentables" de acuerdo a los parámetros de las tiendas, para que pueda acceder a endeudamiento. Si bien el monto autorizado a los estudiantes es relativamente bajo (alrededor de \$50 mil), éste puede soli-

citarse a lo menos 10 tarjetas, entre casas comerciales, supermercados y tiendas. Por tanto, su nivel de deuda ya puede llegar a \$500 mil, un monto bastante alto considerando que muchos de ellos viven a expensas de sus padres.

Si bien la tasa de morosidad de las tiendas debe aumentar con la inclusión de este grupo juvenil, resulta obvio pensar que la rentabilidad que le genera el mayor volumen de ventas que aporta este segmento etario es más beneficioso para las mencionadas empresas.

Entonces, si las políticas crediticias de las empresas apuntan a seguir captando a los estudiantes universitarios, sería importante contar con algún tipo de restricción en cuanto al tope de crédito al que pueden acceder estos jóvenes, no sólo en establecer un monto máximo por tarjeta, sino también a una cantidad máxima de uso de tarjetas por cliente. De esta forma evitaremos que tengamos sobreendeudamiento o pasen a Dicom sin terminar incluso su carrera.

Karín Bravo Gray
Académica de Ingeniería Comercial
Universidad San Sebastián

humanos. La gente está aburrida de esta forma de hacer política y de quienes la desprestigian infundiendo el terror con mentiras.

Señores, los comunistas no comen guaguas. Los partidos de hoy son distintos a los de los 70. Los ciudadanos esperan ideas concretas a problemas reales, no descalificaciones que lo único que hacen es desacreditar más aún a la clase política y alejar al votante.

Marcel Pommiez Aqueveque

Agresión a candidata

Señor director:

Hace pocos días la ex presidenta Bachelet fue agredida por un universitario detractor a su gobierno. El muchacho reclamaba por la mala gestión de la socialista en temas como la educación (ya que ella nunca encabezó la eliminación del lucro, sino que lo protegió, así como lo hicieron todas las administraciones concertacionistas); además protestaba por el conflicto mapuche, el cual lejos de solucionarse en su período, terminó ocasionando la

muerte de dos jóvenes de esa etnia a manos de Carabineros mientras éstos peleaban por la reivindicación de su pueblo.

Un escupitajo quizás no es la forma y no se justifica, pero no se puede crucificar al joven, porque hay que entender que él no atacó a una simple mujer de fino traje, sino que a la líder política que prometió la alegría, pero que sólo dejó a muchos llorando rabia e impotencia.

Gary Parra Sanhueza

Acusación injusta

Señor director:

Ante la imprudencia de gran parte de los medios de comunicación y redes sociales, nos sentimos con el deber de aclarar las cosas con la esperanza de que se repare el daño que está sufriendo de manera injusta nuestro amigo, compañero y representante Manuel Lagos.

Cualquier persona que tenga la oportunidad de conocer a Manuel puede avalar que se trata de un hombre loable, muy apegado a su familia, de profundas convicciones,

N. de la D.

Quienes deseen enviar cartas a esta sección, deben remitirlas a través del e-mail: contacto@diarioconcepcion.cl. La correspondencia no debe exceder a 350 palabras y debe consignar claramente la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste, deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

ENFOQUE



EDUARDO ANDRADES RIVAS
Profesor Facultad de Derecho
Universidad del Desarrollo

De ogros y pensiones

¿Qué duda cabe que nos gusta la generosidad del ogro estatal! Cual roedores del pueblo de Hamelin, muchos chilenos concurren regularmente a las cajas de diversas entidades públicas a retirar cheques, subsidios, ayudas, bonos, y cuanta transferencia directa de fondos estatales conciba nuestra imaginación.

Estudiantes ávidos por fondos del fisco que financian sus, muchas veces, eternas carreras, "empendedores" que buscan la ayuda pública de bonos y créditos "blandos", para su lucro privado, supuestas víctimas de ilusorias angustias que gruñen y vociferan por pensiones que el ogro estatal les concede con graciosa desamprensión.

Pero ¿Ay! de quien intente cuestionar la justicia de estas demandas, pobre del funcionario que indague la legalidad de todo esto, pues se alzarán a su alrededor las fieras de la avaricia, que estrangularán cualquier esfuerzo por fiscalizar que los dineros de nuestros impuestos se gasten en quienes merecen de verdad la ayuda de la sociedad.

Recientemente hemos observado con estupor cómo la Contraloría ha comprobado que miles de beneficiarios de pensiones estatales por ficticia "exoneración política" han obtenido el beneficio ilegal y fraudulentamente. Se ha cuestionado a los políticos que abonaron el fraude con su firma. Pero falta lo principal: difundir públicamente la identidad de quienes han usado con total inmoralidad de ayudas que no les corresponden y, lo que es más importante, que se inicien las acciones legales para hacerles pagar con penas severas y devolver civilmente hasta el último centavo de lo que se ha obtenido en fraude al fisco. Nos asisten serias dudas de que esto pueda ocurrir.

Pero el escándalo de los falsos exonerados no es el único caso de beneficiarios de ayudas del Estado que exhiben un comportamiento inculcable. En estos días sí vemos cómo se presentan acciones de protección ante las cortes de apelaciones por parte de deudores de créditos con aval del Estado que, ante su morosidad en pagar lo que deben devolver, impugnan la retención ajustada a la ley, de sus devoluciones de impuesto a la renta. Si libremente suscribieron los créditos que les permitieron estudiar, si estaban conscientes que lo prestado no era un regalo, entonces, ¿cómo tienen la audacia de intentar obtener unos dineros que, en justicia, no les pertenecen?

Espereemos que nuestros jueces no permitan estos desahuciados. Ya ha sido más que suficiente de la complacencia del ogro fiscal, no agreguemos la tontería a su incompetencia benefactora.

quien, además de gran compañero de trabajo y socio, es un excelente manager y gestor cultural que en pocos años ha realizado un sinfín de actividades que ha logrado llevar al público grandes espectáculos tanto en Santiago como en regiones.

Se trata de un hombre cuyo móvil no es el dinero, sino el hacer las cosas lo mejor posible, ya que las recompensas vienen por añadidura. En muchas ocasiones hemos sido testigos de cómo toma decisiones que no le aseguran un éxito desde el punto de vista económico pero que son necesarias por convicción y trascendencia.

Si Manuel ha llegado hasta donde está es porque ha sido capaz de transmitir y generar confianzas en un medio donde siempre son escasas. A Los Bunkers nos salvó del desastre en un momento en que nuestro horizonte se veía oscuro y el futuro de la banda incierto. En él pudimos confiar nuestra carrera y en definitiva nuestras vidas.

Queremos dejar en claro a todos que Manuel Lagos NO ES un narcotraficante, NO ES un delincuente. Es un ser intachable, de esos que están en extinción y que cuesta mucho encontrar no sólo en el mundo del espectáculo sino que en la vida misma. Pasamos tiempo en las oficinas de Evolución y les podemos asegurar que NO ES un centro de distribución de drogas ni nada que se le parezca. Es un lugar de trabajo honesto y esforzado del cual salen ideas y proyectos que a nuestro juicio ayudan a ser de este país un lugar un poco mejor.

Es de una irresponsabilidad máxima comunicar lo contrario sobre todo si no se ha llevado a cabo un proceso adecuado hasta el momento. Esperamos que esta difícil situación se aclare lo más pronto posible, para mitigar aunque sea en parte los coletazos de algo a todas luces injusto. Nuestro apoyo incondicional a Manuel, su familia y compañeros de trabajo.

Los Bunkers

Toma del Morro de Arica

Señor director:

Hace 133 años, tenía lugar, un 7 de junio, una de las acciones más heroicas del Ejército de Chile: el Asalto y Toma del Morro de Arica, hecho de armas encasillado en la Campaña de Tacna de la Guerra del Pacífico. En esta batalla, que es llamada la madre de todas las batallas, el soldado chileno demostró toda su bravura. En 55 minutos, los chilenos, llegaron a la cima del Morro e izaron la bandera chilena. La lucha fue cuerpo a cuerpo y en ella rucieron el corvo y la bayoneta.

Como recuerdo se conmemora el 7 de junio como el Día de la Infantería.

Cristian Rodrigo Vera Vera